

A large, dark blue version of the UDS Mi Universidad logo, centered on the page. It consists of a stylized graphic of three curved lines on the left, followed by the letters 'UDS' in a large, bold, sans-serif font, and the text 'Mi Universidad' in a smaller, bold, sans-serif font below it.

Nombre de la alumna: Karen Enelida Alvarez Hernández.

Nombre del tema: Debate.

Parcial: 2

Nombre de la materia: Teoría del Estado.

Nombre del profesor: Luis Eduardo López Morales.

Nombre de la licenciatura: Derecho.

Cuatrimestre: Primer cuatrimestre.

Lugar que se llevo acabo el debate: Sala de juicios orales en la UDS.

Lugar y fecha: Comitán de Domínguez, Chiapas, A 11 de octubre de 2024.

## EN CONTRA DE LA REFORMA JUDICIAL

- La reforma judicial representa un grave retroceso para la democracia y el Estado de derecho. Al buscar concentrar el poder en manos del Ejecutivo y politizar la designación de jueces, esta reforma socava la independencia judicial, uno de los pilares fundamentales de cualquier sistema democrático. La justicia debe ser imparcial y autónoma, capaz de actuar como un contrapeso al poder político, no subordinada a él.
- Si los jueces comienzan a depender de intereses políticos, aumenta el riesgo de corrupción y decisiones judiciales influenciadas por presiones externas. Esto debilita la confianza ciudadana en las instituciones y la legitimidad del sistema judicial, afectando la protección de los derechos fundamentales y el acceso a la justicia, especialmente para los más vulnerables.
- La inseguridad jurídica que genera esta reforma no solo afecta a los ciudadanos, sino también a la economía del país. Un sistema judicial controlado por el poder político disuade la inversión extranjera y crea un ambiente de incertidumbre para las empresas, lo que a largo plazo impactará negativamente el crecimiento económico y la creación de empleo.
- Esta reforma pone en riesgo los valores democráticos, estabilidad social y económica, y abre la puerta a una mayor concentración de poder y un posible retroceso hacia formas autoritarias.